



Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "La fête des voisins à l'Enclos des Jardins" (projet n° 0002582504), qui s'est déroulé le 24/07/2024

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre du projet

La fête des voisins à l'Enclos des Jardins

N° du projet

0002582504

Objectif principal du projet au regard de la thématique d'intervention choisie

(Transition énergétique et écologique)

Objectifs du projet

- Permettre la découverte du lieu en proposant un temps convivial et festif pour les habitants et les jardiniers du Jardin Familial du Vivier ;*
- Redynamiser l'unité de compostage partagé située au sein de l'Enclos des Jardins (Biobox).*

Date de réalisation du projet

Du 24/07/2024 à 13:30 au 24/07/2024 à 18:30

Déroulement de l'action

Coorganisée avec les associations ARA, Jardin de Traverse et Racont'art, l'événement s'est parfaitement déroulé. Nous avons débuté la matinée, puis l'après-midi, par deux animations musicales au sein du quartier où nous avons pu sonner aux portes des habitants de la rue des Arts, l'Epeule, Marquisat, Turenne, Brondeloire, Luxembourg, Boucher de Perthes et Mouvaux. C'est une bonne trentaine d'habitants qui ont bien voulu nous ouvrir leur porte, et tout autant de passants qui ont pu en profiter par ailleurs. En outre, nous estimons à une trentaine de personnes ayant répondu à l'invitation et s'étant rendue au jardin après que nous ayons chanté au pas de leur porte.

Nous avons partagé une auberge espagnole avec les personnes présentes ainsi qu'un goûter pour lequel nous avons confectionné des boissons bio et faites maison (eau aromatisées et thé glacé).

Tout au long de l'après-midi et sous le soleil, les visiteurs ont ainsi pu profiter des ateliers en place : sculpture à l'argile, compostage, jardinage, rallye nature, musique.

La journée s'est clôturée en douceur grâce aux douces mélodies du Jardin des sons proposé par l'ARA.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre l'action

3 Femme(s), 2 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à l'action

70 Femme(s), 50 Homme(s)

Résultats obtenus

Le partenariat inter-associatif a été un réel avantage pour assurer la réussite de cet événement. En effet, nous avons pu réunir nos compétences et savoirs-faire afin de varier les activités proposées aux habitants. Nous n'avons rencontré aucune difficulté particulière et nous nous sommes donnés rendez-vous l'année prochaine afin d'étudier les possibilités de réitérer l'événement.

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :

Au sein de notre association, par le biais d'un affichage au sein de nos locaux, ses membres, salariés et bénévoles sont informés que l'association respecte les engagements prévus par le contrat républicain. Dès lors qu'ils sont au fait, ils deviennent compétents pour s'assurer de son respect par le public accueilli au cours de notre événement.

- Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes :

Nous accueillons sans distinction de genre, de catégorie social, d'origine ethnique, d'âge ou autre l'ensemble des habitants. L'objectif principal étant de permettre à tous de profiter de la beauté d'un lieu qui se situe à deux pas de chez eux.

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

Service Transition écologique et imprimerie municipale (1000 flyers et affiches ont été déposés dans les boîtes aux lettres des habitants et les commerces alentours)

Associations ARA, Jardin de Traverse et Racont'art.

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

Nous avons mis à profit nos compétences internes pour le montage de ce projet.

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

D'autres fêtes, dans d'autres jardins familiaux gérés par notre association.